

ABSTRAK

Nia Zulia Rahmawati, 19202101178, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Jual Beli Padi dengan Sistem Paten (Studi Kasus di Desa Tigajuru Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara).

Pada pelaksanaan praktik jual beli padi di Desa Tigajuru dengan menggunakan sistem *paten*, yakni sistem pengurangan bobot timbangan 1-2 kg perkarung padi kering dan timbangan yang bernilai gram tidak dihitung dalam perhitungan dengan alasan memudahkan tengkulak dalam membulatkan hasil timbangan. Sistem *paten* telah berlangsung serta sudah dipraktikkan berdasarkan kebiasaan yang telah berlaku ditengah masyarakat, hingga saat ini menjadi tradisi bagi tengkulak. Pelaksanaan jual beli padi menggunakan sistem *paten* ini cenderung merugikan salah satu pihak yaitu petani, sebab ada potongan bobot timbangan wajib pada setiap karung, tidak cuma pemotongan bobot timbangan saja namun terdapat sebagian tengkulak menggunakan alat timbangan yang sudah dimodifikasi berbagai macam dan hanya diketahui oleh beberapa warga, hal itu dilakukan supaya memperoleh laba yang lebih tinggi.

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Metode ini mencoba mengkaji status penggolongan orang, atau objek, seperangkat keadaan, cara berpikir, atau kilas kejadian dimasa kini. Penelitian ini dilaksanakan oleh peneliti guna memaparkan peristiwa sebenarnya dilapangan yang berkaitan dengan praktek jual beli padi dengan sistem *paten* di Desa Tigajuru. Pada penelitian ini yang menjadi subyek pokok penelitian yaitu para petani sebagai pihak yang menjual padi keringnya, tengkulak sebagai pihak yang membeli padi kering petani, dan makelar atau perantara sebagai penengah dalam proses berjalannya praktek jual beli padi di Desa Tigajuru Kecamatan Mayong Kabupaten Jepara.

Berdasarkan hasil temuan, tinjauan hukum islam terhadap jual beli padi dengan sistem *paten* termasuk sah akadnya, praktek jual beli padi benar sesuai dengan ketentuan hukum islam serta diperbolehkan dengan syara', terdapat prinsip kerelaan dan keridhaan, ini menunjukkan keikhlasan perjanjian kedua pihak yang didasari oleh sukarela. Terdapat keterangan terkait spesifikasi dan keadaan padi kering yang diperjualbelikan, perdagangan padi kering dapat dilakukan dalam agama islam, karena dapat membantu masyarakat untuk memperoleh kebutuhan pangannya.

Kata Kunci: *Hukum Islam, Jual Beli, Sistem Paten*